
Compte-rendu du	bureau

Lieu: Salle	de	réunion	AA58
Durée	: 18h30-21h00

Rédacteur	du	document	: Jean-Luc	DELPONT
Permanente	: Chrystèle	MACRON

Octobre
Nouvelles	adhésions	: 16	(contre	26	l'année	précédente)

Global	adhésions	: 512	(contre	533	l'année	précédente)
Montant	adhésions	: 30	485	€	(contre	32	595	€	l'année	précédente)

DATE HEURE LIEU PARTICIPANTS
15-nov. 18H30 AA58 Adrien

24-25	Nov Journée St	Etienne
Eric/	Rosie/	

Maguy/	Myriam
3-déc. 18h30 AA58 CA

6-déc. 18h30 AA58
Celia	

Auzou/Vincenh

9-déc. Journée
Vernosc	les	
Annonay

14-janv. 18h30 AA58 BUREAU
4-févr. 18h30 AA58 CA

22-24	Fév Journée Eurexpo

Foire	bio	de	l'Ardèche	Verte
Bureau	castors
CA	castors
Salon	Primevère

OBJET
Réunion	à	thème	«	Auto	construire	sa	dalle	bois	»

Salon	Tatou	Juste
CA	castors

Réunion	à	thème	"Concevoir	son	habitat"

Mois	de	:

du	lundi	5	novembre	2018

PROCHAINE	PRESIDENCE	DE	SEANCE	TOURNANTE`
Vincenh	CALDERO	au	CA	du	03/12/18

PROCHAINS	EVENEMENTS

Maguy SOLDEVILA Administratrice Non	concerné(e)

LES	CHIFFRES	DU	MOIS

Joël RICHEMOND Administrateur Non	concerné(e)
Bruno ROLLET Administrateur Non	concerné(e)

Soline MARCHAND Administratrice Non	concerné(e)
Adrien PERFUS Administrateur Non	concerné(e)

Carole IFFENECKER Administratrice Non	concerné(e)
Ourida MAOUCHE Administratrice Non	concerné(e)

Bernard CHAVANET Administrateur Non	concerné(e)
Annie GUIGNIER Administratrice Non	concerné(e)

Olivier BISSON Administrateur Non	concerné(e)
Philippe CARTIER Administrateur Non	concerné(e)

Jean-Luc DELPONT Secrétaire Présent(e)
Vincenh CALDERO Secrétaire	adjoint Absent(e)

Georges CATTENOT Trésorier Présent(e)
Jérôme MOUSSEAU Trésorier	adjoint Présent(e)

Myriam BASMADJIAN Co-présidente Présent(e)
Eric	 TORTEREAU Co-président Présent(e)

Prénom Nom Fonction
PARTICIPANTS

P/A/E/N
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Point	n°
ODJ	

suivant THEME Qui? Quand?

Problème	de	résiliation	de	l’assurance	chantier
Notre	assureur	actuel	MMA	demande	à	résilier	notre	contrat	

à	compter	du	31/12/2018.

Les	contrats	actuels	devraient	être	honorés	jusqu’à	la	fin	de	la	

date	contractuelle.

De	nouveaux	contrats	pourront	être	souscrits	jusqu’au	

31/12/2018.

On	cherche	un	courtier	pour	un	nouveau	contrat…

Un	courrier	de	demande	d’explications	sera	envoyé	à	

l’assureur	pour	:

-	Comprendre	les	raisons	de	cette	résiliation	unilatérale

-	Avoir	confirmation	que	la	couverture	des	contrats	en	cours	

sera	assurée	jusqu’à	l’échéance

-	Demander	le	relevé	de	sinistralité	de	l’association

Eric URGENT

Un	message	d’information	sera	diffusé	sur	le	forum	pour	

prévenir	les	futurs	adhérents	qu’ils	doivent	souscrire	le	15/12	

au	plus	tard		s’ils	veulent	bénéficier	de	cette	assurance.

Projet	de	message	à	présenter.

Chrystèle URGENT

Préparation	AG	2019
Points	positifs	:

-	Les	groupes	de	discussion

-	L’ambiance	du	repas

-	La	présence	des	enfants

Points	à	améliorer	:

-	Structurer	les	groupes	de	discussion,	les	faire	le	matin	pour	

que	les	adhérents	puissent	se	connaître,	et	AG	l’après-midi	

(ou	bien	une	partie	le	matin)

-	Organiser	une	activité	pour	les	enfants

-	Remettre	en	place	la	présentation	d’un	projet,	peut-être	un	

projet	par	groupe	de	discussion,	qui	lancerait	des	échanges	?

-	Vidéos	pas	forcément	indispensables	(prennent	du	temps	

disponible)

-	Trop	chaud	dans	la	salle

Les	deux	salles	sont	pré-réservées	(Eglise	Réformée	Lyon),	

coût	350€,	mais	Vincenh	propose	de	la	faire	dans	sa	maison.

Le	CA	est	OK.

Voir	si	la	commune	peut	prêter	des	tables	et	chaises. Vincenh

O-03 Oui Point	sur	la	salariée
Chrystèle	sera	absente	du	22/12	au	01/01

ORGANISATION	/	LOCAUX	/	MATERIEL
O-01 Oui

O-02 Oui
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Point	sur	les	locaux	de	l’AA58
-	Toujours	pas	de	repreneurs	pour	les	locaux	laissés	vacants.

-	Problème	avec	l’entreprise	de	nettoyage,	pas	de	réaction	

malgré	les	échanges.	Il	faut	leur	envoyer	une	mise	en	

demeure	en	LRAR.

Il	faudrait	sans	doute	aussi	revoir	le	mode	de	contrôle	du	

nettoyage	(passage	en	semaine,	signature	d’un	bordereau	par	

la	personne	référente	?)

Leur	demander	le	contrat Chrystèle

La	prochaine	AG	est	le	jeudi	20/12	à	11h. Georges

O-05 Oui Modification	du	bulletin	d’adhésion

Ajouter	un	champ	demandant	de	préciser	le	motif	de	

l’adhésion.	En	attente	de	la	charte	graphique….
Chrystèle

O-04 Oui
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Visites	de	chantier	:
-	Organisation	des	visites	à	venir	:

Pour	décembre,	voir	avec	les	castors	qui	ont	réalisé	des	

chantiers	participatifs
Chrystèle

Philippe	HEITZ	à	Burdignes,	sur	l’installation	solaire,	date	au	

printemps,	avec	retour	d’expérience	du	système	SOLISART.
Jean-Luc Printemps	2019

Réunions	à	thème
Monter	sa	dalle	bois	en	autoconstruction Adrien 15-Nov

Concevoir	son	habitat	

Celia	Auzou	/	

Vincenh
06-Dec

Idées	de	prochaines	réunions
Les	règles	paille,	voir	si	Emmanuel	Deragne	intéressé Jérôme

Construire	et	rénover	en	matériaux	de	récupération Celia	Auzou
-	Un	sujet	sur	la	gestion/préservation	de	l’eau	dans	son	

habitat	:	

		Récupération	d’eau	de	pluie	:	les	solutions	techniques	et	les	

usages

		Les	systèmes	d’économie	de	l’eau	:	mousseurs	…

-	Gestion	de	l’humidité	dans	son	habitat	:	

		Pb	de	l’humidité	sur	l’habitat	existant	:	déterminer	la	/	les	

sources	de				l’humidité	et	solutions	pour	y	remédier

	Dans	une	construction,	rénovation,	les	points	de	vigilance	

pour	éviter	l’humidité

-	«	Comment	évaluer	le	budget	de	mon	chantier	?	»

	Liste	de	tous	les	postes	(y	compris	les	taxes)	pour	chiffrage	

pour	aider	à		formaliser	un	tableau	prévisionnel	et	dépenses	

réelles.

-	Réunion	avec	ENERCOOP	à	reprogrammer	?

-	La	couverture	des	risques	d’un	projet	de	construction	:	à	

monter	par	un	adhérent,	appuyé	par	un	PRO	(assureur)	?

-	Problématiques	sur	pisé,	Thierry	BARUCH	?

-	Traitement	et	potabilité	de	l’eau	(pluie,	puits,	forage…)

-	L’outillage,	comment	s’équiper,	coûts,	….

Permanences	techniques
Permanence	«	performance	énergétique	&	réglementation	»	

avec	Jean-Luc,	prochaine	date	
Jean-Luc

13	Nov	et	13	

Déc

Permanence	technique	«	Architecture	»	avec	Célia	AUZOU,	

prochaine	date
Célia	AUZOU 17-Nov

A-02 Oui

A-03 Oui

A-01 Oui

ACTIVITES
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A-04 Oui Le	quizz	du	bâtisseur
-	Jeu	de	cartes	à	étoffer

-	Prévoir	des	copies	du	jeu	de	cartes	pour	que	les	joueurs	

puissent	les	emporter	(support	de	communication)

Maguy

A-05 Oui Vide	chantier	du	13-14	octobre
Friche	Market	propose	de	récupérer	les	invendus	des	Castors	

sur	RDV.

Transmettre	l’information	aux	Castors.

Chrystèle RAPPEL

A-06 Oui Salon	Tatou	Juste
Quizz	du	bâtisseur	le	samedi

Conférence	«	Autoconstruction	à	la	portée	de	tous	»	le	

dimanche

Myriam/	

Maguy/	

Rosie/	Eric

24-25	Nov

Groupement	d'Achat	Granulés
Lancement	des	consultations	à	faire,	en	appel	d’offres,	auprès	

de	4	à	5	fournisseurs.
Chrystèle

A-07 Oui
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P-01 Oui

Suite	à	l’AG,	les	objectifs	associatifs	sont	les	suivants	:		

-	Etablissement	d’une	charte	déontologique	(Castors/Pro)	:	en	

cours	…

-	Vidéo	publicitaire	(teaser)	:	non	réalisé

-	Démarche	information	Castors	pour	Banque	et	agences	

immobilières	:	en	cours	

-	Maintien	des	réunions	Castorettes	:	non	réalisé

-	Mise	en	place	de	conventions	avec	d’autre	asso	en	cours	…

-	Refonte	du	site	internet	

-	Carte	des	chantiers	participatifs

-	Petites	annonces

-	Plateforme	de	paiement	adhésion	en	ligne

-	Enregistrement/gestion	des	adhérents

-	Photothèque	construction

-	Boite	à	outils	«	comment	apprendre	»,	«	difficultés	et	

avantages	»

-	Forum	intégré	au	site

-	Créer	une	vidéo	publicitaire	(teaser)

-	Continuer	la	démarche	d’information	Castors	pour	Banque	et	

agences	immobilières

AGE	pour	….	changement	de	nom	?

P-02 Oui Plan	Climat	2020-2030
Appel	à	idée	de	la	Ville	de	Lyon,	éléments	transmis	par	

Chrystèle	par	email	le	05/11…	Vos	avis	?	...
CA

P-03 Oui Refonte	site	internet
Vote	:	souhait	de	faire	évoluer	le	site	:	OUI	à	la	majorité

Vote	:	migration	du	site	sous	WordPress	:	OUI	à	la	majorité

Le	groupe	de	travail	lance	l’étude	(cahier	des	charges,	charte	

graphique,	recherche	de	sites	qui	seraient	intéressants	en	

termes	de	convivialité,	fonctionnalités)

Eric	propose	d’en	faire	une	partie	lui-même	:

-	Migration	sous	Wordpress

-	Améliorations	dans	Wordpress

Eric

PROJETS
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C-01 Oui Les	Castors	du	Centre	sont	en	danger	d’extinction	!

Il	n’auront	plus	accès	à	une	assurance	des	bénévoles	cette	

année.

Souhaiteraient	que	nous	reprenions	leur	activité,	OK	à	priori.

Leur	demander	des	renseignements	plus	précis	sur	leur	

activité	(adhérents	et	anciens	adhérents,	organisation,	

matériel,	finances…)	et	si	possibilité	de	point	relais	pour	

garder	une	porte	d’entrée	locale.

Eric

C-02 Oui Relation	avec	les	professionnels	point	sur	la	charte	éthique

Engager	une	démarche	de	réflexion	sur	la	place	des	

professionnels	dans	l’association	:

-	Visibilité	sur	le	site	(adhérents	PRO)

-	Caution	de	l’association	et	risque

-	Principes	de	partenariat

-	Accès	aux	prix	artisans

	Définir	une	charte	de	déontologie	:

Tableau	initié	en	réunion,	à	diffuser	et	compléter.

Eric	et	CA

C-03 Oui Panneaux	de	chantier
200	à	commander,	avec	le	nouveau	logo. Chrystèle

C-04 Oui Nouveau	logo	et	charte	graphique
-	Présentation	du	logo	modifié	par	Vincenh	en	CA,	«	Castors,	

bâtir	et	rénover	soi-même	»,	avec	barre	verte	en	bas	du	A

,	validé	par	le	CA	à	l’unanimité.

Annonce	du	nouveau	logo	prévue	en	janvier	2019.

Les	documents	à	modifier	avec	le	nouveau	logo	ont	été	listés	

par	Chrystèle.

Le	kakémono	est	aussi	à	refaire.

COMMUNICATION	ET	RELATIONS	ASSOCIATIONS


